

# Evang.-Luth. Dekanat Bad Neustadt a. d. Saale Kindergottesdienstbeauftragter

Evang.-Luth. Dekanat, Goethestraße 13, 97616 Bad Neustadt a. d. Saale



Bad Neustadt, 21. September 2016

## Liebe Mitarbeitende für den Kindergottesdienst,

ich freue mich, Sie/Euch zur nächsten Kindergottesdienst-Fortbildung einladen zu können. Diese findet statt

**am Samstag, 19. November 2016, von 9:30 Uhr bis ca. 13:00 Uhr  
im evangelischen Gemeindehaus in der Ludwigstr.29 in 97653 Bischofsheim a. d. R.  
zum Thema: Bewegungsspiele für Zwischendurch**

Die Fortbildung wird bewusst für Mitarbeitende im Kindergottesdienst angeboten. Willkommen sind jedoch genauso haupt- und ehrenamtlich Mitarbeitende in anderen Bereichen der Arbeit mit Kindern (Kinderbibeltage, Kindergruppen, Kindergarten, Kindertagesstätten, usw.), auch von nicht-kirchlichen Trägern. Geben Sie also diese Einladung in Kopie gerne weiter...

Beginnen werden wir mit einem Begrüßungskaffee, um dann gleich ins Thema einzusteigen (siehe unten). Gegen Ende gibt es dann noch eine kurze Runde zum Austausch über die Situation des Kindergottesdienstes in den Gemeinden.

Unser Referent ist diesmal Herr Marco Schneider, der als Ehrenamtlicher und ehemaliger Dekanatsbeauftragter für Kindergottesdienst (DB Aschaffenburg) über viel Erfahrung verfügt und diese immer wieder gerne bei Seminaren weitergibt. Dass es dabei auch lustig zugeht, liegt sicher auch an der Clowns-Ausbildung, die er (im unsichtbaren Rucksack☺) mitbringt...

### Bewegungsspiele für Zwischendurch

Es gibt die unterschiedlichsten Momente, in denen es gut ist, wenn man ein Bewegungsspiel griffbereit hat. Sei es um Zeit zu überbrücken, um Themen spielerisch auszuarbeiten, bzw. aufzuarbeiten, um müde Kids munter zu bekommen oder einfach nur, weil es Spaß macht. Zudem: Bewegung ist gesund und hält Leib und Seele zusammen. In Form von verschiedensten Bewegungsspielen, die überwiegend weltlichen Charakter haben, aber durchaus immer wieder einen religiösen Aspekt erkennen lassen, werden wir miteinander ausprobieren, was es heißt, wenn jemand sagt: „Spielen macht Spaß“!

Wir können dabei auch miteinander erleben, dass Gott uns Raum schafft um lebendig zu werden; dass Gott uns durch seinen Geist, die Energie und Kraft schenkt, die uns in Bewegung setzt.

Kommen Sie dazu, machen Sie mit und erleben Sie selbst: „Spielen macht Spaß“!

Und nehmen Sie die Ideen und Anregungen mit in Ihre Zeiten mit Kindern.

Sind Sie neugierig geworden? Dann würde ich mich freuen, Sie und vielleicht auch andere Mitarbeitende aus Ihrem Kindergottesdienst-Team in Bischofsheim zu treffen!

Damit die Planung erleichtert wird, bitte ich bis 11. November um eine formlose Anmeldung per Mail, sms usw. (siehe unten rechts), vielen Dank!

Mit herzlichen Grüßen, Ihr

A handwritten signature in black ink that reads 'Stefan Wurth'.